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                 ESTADO DO RIO DE JANEIRO 
             PREFEITURA MUNICIPAL DE DUQUE DE CAXIAS 

               SECRETARIA MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL E DIREITOS HUMANOS 

            CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

Ata de número cento e sessenta e três da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de 

Assistência Social – CMAS – de Duque de Caxias, realizada no dia 02 de maio de dois mil e 

dezessete, iniciada às catorze horas, na sede da Secretaria Municipal de Assistência Social e 

Direitos Humanos de Duque de Caxias, RJ. 

Conselheiros Presentes 

Érica Lourenço Ricardo SMASDH Governamental 

Valéria Alves de Souza Inácio SMASDH Governamental 

Marcia Sanches Braga Figueira SMASDH Governamental 

Solange Gorette SMASDH Governamental 

Thereza C. S. daRocha de Miranda SMASDH Governamental 

Roseli Ramos Duarte Fernandes SMASDH Governamental 

Denise de Souza Cordeiro Vaz SMS Governamental 

Sergio Fontoura de Oliveira SMF Governamental 

Clema dos Santos SME Governamental 

Sebastião Gomes Campos APAE Sociedade Civil 

Eunice Rodrigues de Mello Magalhães Nossa Senhora das Graças Sociedade Civil 

Cláudia Abreu Brandão Santos Jesus de Nazaré Sociedade Civil 

Elizete Batista Vicente CIREB Sociedade Civil 

Cleide Jane Figueiró de Araújo AMIRES Sociedade Civil 

Abertura: A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos deu início a 1 

reunião extraordinária do CMAS com a seguinte proposta de pauta: ASSUNTOS A 2 

SEREM DELIBERADOS: 1) Aprovação atas 161 e 162. 2) Substituição de 3 

conselheiros da AMIRES. 3) Substituição de conselheiros nas comissões. 4) 4 

Transferência de atribuições da Comissão do Parqueamento. 5) Conferência (apresentar 5 

local e data). 6) Cumprimento as Portarias 61 de 03 de abril de 2017 da SNAS com 6 

fundamento no Decreto 8949 de 29 de dezembro de 2016; na Portaria 113 de 10 de 7 

dezembro de 2015, do MDSA e Portaria 115 de 20 de março de 2017 do MDSA: Plano 8 

de Ação 2017. 7) Ajuste de Contas dos meses descobertos de outubro até a presente 9 

data. 8) Meses sem empenho de convênio antigo. 9) Adesão de novas instituições no 10 

Edital. 10) Barraca na festa de Santo Antônio. 11) Espaço no calçadão da Praça do 11 

Relógio. 12) Isenção de Taxas. INFORMES: 1 – Apresentação do Planejamento da 12 

Comissão Intersetorial do Bolsa Família. 2 – Preenchimento do SIMPETI. 3 – 13 

Andamento da dispensa do chamamento público MROSC. 4 – Resposta da PGM em 14 

relação aos convênios expirados. 5 – Ciência do relatório de auditoria realizado em 15 

2016 e encaminhado a Secretaria de Assistência através do ofício 1057/2016, em 05 de 16 

dezembro de 2016. 6 – Convite para formação continuada. 7 – Ofício Circular CEAS/RJ 17 

nº 03. 8 – Ofício 768/CGPC/DEFNAS/SNAS/MDSA. Colocado em votação a proposta 18 
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de pauta é aprovada por unanimidade. 1) A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu 19 

Brandão Santos pergunta se todos os conselheiros receberam as atas por email e se há 20 

alguma alteração a ser feita. Não havendo nenhuma alteração as atas cento e sessenta e 21 

um e cento e sessenta e dois são aprovadas com duas abstenções. 2) A Presidente do 22 

CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que a instituição Associação Missão 23 

Resplandecer – AMIRES encaminhou ofício ao CMAS solicitando a substituição do 24 

conselheiro suplente por Christianne Carneiro Monteiro Meirelles. Colocado em 25 

votação é aprovado por unanimidade. 3) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo 26 

Costa Lopes Junior informa que o conselheiro Sergio Fontoura de Oliveira substituirá o 27 

conselheiro Igor dos Santos Maciel na Comissão de Orçamento e Finanças. A 28 

conselheira Solange Gorette da Silva substituirá a Sra. Lazara Penedo Rodrigues na 29 

Comissão do Competi e na Comissão para Elaboração do Plano de Trabalho do PETI. A 30 

conselheira Christianne C. Monteiro Meirelles substituirá o Sr. Carlos Henrique de 31 

Souza na Comissão da Instância de Controle do Programa Bolsa Família. Colocado em 32 

votação as substituições são aprovadas pelos conselheiros. 4) O conselheiro Sebastião 33 

Gomes Campos explica que a Comissão do Parqueamento se reuniu e constatou que a 34 

Comissão de Direitos e Fiscalização poderá realizar os trabalhos da Comissão de 35 

Parqueamento. Por isso, sugere que seja extinta a Comissão do Parqueamento e 36 

transferida suas atribuições para a Comissão de Direitos e Fiscalização. A Presidente do 37 

CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos coloca em votação a sugestão da Comissão 38 

sendo aprovado com uma abstenção. 5) O Secretário Executivo do CMAS, Sr. Marcelo 39 

Costa Lopes Junior informa que a Reunião Ampliada será realizada no dia trinta de 40 

junho de 2017 no auditório da Secretaria Municipal de Educação, situada Rua Prefeito 41 

José Carlos Lacerda, 1422 – Jardim Vinte e Cinco Duque de Caxias e, a XIII 42 

Conferência Municipal de Assistência Social de Duque de Caxias acontecerá nos dias 18 e 43 

19 de julho do ano em curso no Colégio Pedro II - Campus Duque de Caxias, situado na 44 

Rua Dr. Manoel Reis 501 – Centenário, Duque de Caxias. 6) A Diretora da Proteção 45 

Social Básica, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira faz a apresentação do Plano de Ação 46 

para Co-financiamento do Governo Federal que terá o valor Total Previsto a ser 47 

repassado pelo FNAS (anual): R$ 7.708.293,23. Recursos próprios a serem alocados no 48 

fundo (anual): R$ 2.878.580,00 e Recursos a serem transferidos do FEAS (anual): R$ 49 

1.290.000,00. Totalizando o valor de recursos do fundo municipal para o exercício: R$ 50 

11.876.873,23. Após sanadas algumas dúvidas, a Presidente do CMAS, Sra. Cláudia 51 

Abreu Brandão Santos coloca em votação o Plano de Ação para Co-financiamento do 52 



                    

 

 

3 

 

Governo Federal sendo aprovado por unanimidade. A Presidente do CMAS, Sra. 53 

Cláudia Abreu Brandão Santos pergunta o andamento dos processos do Plano 54 

Estratégico Emergencial. O Coordenador do Jurídico da SMASDH, Dr. Igor de Miranda 55 

Costa diz que todos os processos foram abertos e encontram-se na Secretaria Municipal 56 

de Governo onde será feita a licitação. A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu 57 

Brandão Santos pede a Gestão que apresentente, na próxima reunião ordinária, um 58 

relatório com o andamento de tudo referente ao Plano Estratégico Emergencial 59 

aprovado anteriormente por este CMAS. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli 60 

Ramos Duarte sugere que a Comissão de Orçamento se reúna e analise cada processo e 61 

que seja colocado como ponto de pauta para a próxima reunião ordinária e apresente um 62 

relatório da Comissão sobre o assunto. 7) Ao tratar deste ponto a Vice-Presidente do 63 

CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes pede para que o ponto de pauta 8 seja 64 

suprimido, esclarecendo que em janeiro ao se constatar que as instituições não tiveram 65 

prorrogação de convênio, um processo foi aberto solicitando esclarecimentos a 66 

Procuradoria de como proceder. Aduz que provocada pelo Fórum, foi marcada uma 67 

reunião com o Prefeito e a sociedade civil onde foram levadas algumas solicitações 68 

dentre elas o convênio com as instituições onde, o Prefeito pediu agilidade neste 69 

processo. O Coordenador do Jurídico, Dr. Igor de Miranda Costa diz que foi realizada 70 

no município uma auditoria e recomendado que não fosse mais adotada a modalidade de 71 

pagamento por Termo de Ajuste de Contas face as diligencias do Tribunal de Contas 72 

(TCE) e, diante deste fato, que o pagamento dos meses sem convênio das instituições 73 

não encontra respaldo para a realização dos mesmos. A conselheira Christianne C. 74 

Monteiro Meirelles diz que as instituições precisam de uma resposta fundamentada. A 75 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos sugere que seja criada uma 76 

Comissão de Análise de Ajuste de Contas. Colocada em votação a criação da Comissão 77 

de Análise de Ajuste de Contas foi aprovada com a seguinte composição: Sra. 78 

Christianne C. Monteiro Meirelles e Vera Lúcia Gonçalves Machado representantes da 79 

Sociedade Civil e Tânia Maria Robaine Ferreira Canella e Valéria Alves de Souza 80 

Inácio representantes governamentais. Foi sugerido o dia 05 de maio de 2017 às 14 81 

horas para a Comissão se reunir. Colocada em votação é aprovada. 9) O Coordenador 82 

do Jurídico, Dr. Igor de Miranda Costa informa que o processo emergencial das 83 

instituições do Marco Regulatório das Organizações da Sociedade Civil foi 84 

encaminhado para a Secretaria Municipal de Fazenda e Planejamento no dia 28 de abril 85 

de 2017 para fazer empenho e depois irá para a Procuradoria Geral do Município para 86 
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fazer os convênios. A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes 87 

destaca que este convênio emergencial é elaborado com o recurso reprogramado da 88 

Fonte 09 que já está na conta. Pede ainda, ao Subsecretário Municipal de Fazenda e 89 

Planejamento, Sr. Sérgio Fontoura de Oliveira agilidade nos processos tendo em vista a 90 

dificuldade das instituições. O Sr. Sérgio Fontoura de Oliveira diz que o procedimento 91 

na Secretaria de Fazenda demora em media uma semana para fazer o empenho quando 92 

se trata de convênios e não vê nenhum obstáculo para realizar este tramite até a 93 

Procuradoria. Diz ainda que sua representação como conselheiros neste CMAS é um 94 

reconhecimento do compromisso deste governo com a assistência social. 10) A 95 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que o Prefeito cedeu um 96 

espaço para as instituições na festa de Santo Antônio. A Vice-Presidente do CMAS, 97 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes explica que acontecerá uma reunião com a igreja 98 

católica e demais secretarias para definir a festa de Santo Antônio, uma vez que foi 99 

gasto um valor muito alto ano passado e o Prefeito está verificando se terá como fazer. 100 

11) A Vice-presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que em 101 

relação ao espaço no calçadão da praça do relógio precisa ser formalizado. 12) A 102 

Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos diz que formalizará o pedido 103 

de isenção de taxas. INFORMES: 1 – A Diretora da Proteção Social Básica, Sra. 104 

Márcia Sanches Braga Figueira pede para que este ponto de pauta seja colocado no 105 

final. 2 - A Diretora da Proteção Social Especial, Sra. Solange Gorette da Silva informa 106 

do preenchimento do SIMPETI (Sistema do Programa de Erradicação do Trabalho 107 

Infantil). Pontos de pauta 3, 4 e 5 são suprimidos da pauta pois já haviam sido falados 108 

anteriormente. 6 – A Diretora da Proteção Social Especial, Sra. Solange Gorette da 109 

Silva informa que haverá uma formação continuada aos trabalhadores de acolhimento 110 

sendo a abertura no dia 04 de maio de 2017 na Unigranrio com tema central: para o 111 

trabalho de excelência nas instituições de acolhimento para crianças e adolescentes no 112 

município de Duque de Caxias. A conselheira Denise de Souza Cordeiro Vaz destaca a 113 

importância deste evento. 7 – A Vice-Presidente do CMAS, Sra. Roseli Ramos Duarte 114 

Fernandes diz que o CMAS recebeu o ofício do CEAS/RJ nº 03 solicitando informações 115 

sobre a Conferência Municipal de Assistência Social. 8 - A Vice-Presidente do CMAS, 116 

Sra. Roseli Ramos Duarte Fernandes diz que a Gestão recebeu o ofício 117 

768/CGPC/DEFNAS/SNAS/MDSA solicitando ao CMAS informações referentes a um 118 

veículo que foi roubado e repassa o ofício a Presidente do CMAS. A Presidente e os 119 

conselheiros informaram que desconheciam a existência deste carro. 1 – A Diretora da 120 
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Proteção Social Básica, Sra. Márcia Sanches Braga Figueira faz a apresentação do 121 

Planejamento do Acompanhamento das Condicionalidades do Programa Bolsa Família. 122 

A Presidente do CMAS, Sra. Cláudia Abreu Brandão Santos informa que no dia 28 de 123 

abril ocorreu a eleição de conselheiros da sociedade civil para o Conselho Municipal do 124 

Idoso 2017/2019 e a posse será no dia 09 de junho no Complexo de Assistência Social. 125 

Nada mais havendo a tratar a Presidente do CMAS, Senhora Cláudia Abreu Brandão 126 

dos Santos deu por encerrada a reunião de cujos trabalhos foi lavrada a presente ata e 127 

segue assinada pelos conselheiros presentes e por este Secretário Executivo. 128 


